
安康市行政审批服务局
安行审函〔2022〕64 号

安康市行政审批服务局
关于 2022 年度“走流程、坐窗口、优服务”

活动开展情况的通报（第二期）

市级有关部门：

按照市政府办公室《关于印发“走流程、坐窗口、优服务”

活动实施方案的通知》（安政办函〔2022〕38 号）安排，7 月 4

日以来，第二阶段“走流程、坐窗口、优服务”活动如期开展，

取得阶段性成效。现将活动有关情况通报如下：

一、活动基本情况

7 月 4 日至 8 月 15 日，国网安康供电公司、市自然资源局、

市不动产登记中心、安康中心城区房产交易和物业事务中心、市

公证处、安康逸华天然气公司、市交警支队等 7 个部门领导先后

参加了第二阶段“走流程、坐窗口、优服务”活动。有关部门按

照活动实施方案要求，认真准备活动，细致体验服务，深刻查找

问题，全面开展整改，推进工作提升。

（一）高度重视、主动汇报。第二阶段活动过程中，各部门

高度重视，积极按时参加，营商环境监督员充分履行职责，全程
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参与活动，提出改进建议。市不动产登记中心等部门主动向上级

部门汇报活动情况，邀请主管领导参加活动，亲身体验窗口办件

“申请、受理、审查、办结、出件”等环节，研究优化窗口设置，

精简办理审批环节，提升活动质量和效果。

（二）提前准备、细致部署。坚持活动前印发方案、活动中

转交问题清单、活动后收集整改结果，全流程闭环开展活动，确

保活动有始有终。各部门提前准备、细致部署，推动活动走深走

实，国网安康供电公司、市公证处等部门安排专人提前主动联系，

认真准备活动环节，部门领导提前了解工作情况，熟悉窗口业务，

模拟申请办件，接待群众办件，主动发现问题。

（三）紧扣问题、迅速整改。每期活动领导及营商环境监督

员接受媒体采访，在宣传报道中公布每期活动发现问题，推动部

门加速整改。安康中心城区房产交易和物业事务中心紧盯活动中

发现转交的问题，立即行动，迅速整改，一周内基本完成了整改

任务，确保活动取得实效。截至目前，第二阶段 7 期活动共发现

31 个问题并全面整改，其中已完成 13 个，正在推进 9 个，需要

长期坚持 9 个（具体情况见附件）。

二、存在主要问题

我局于 7 月 20 日印发了《2022 年度“走流程、坐窗口、优

服务”活动开展情况的通报（第一期）》，有关部门结合通报问

题及要求，在活动开展期间进行了相应改进，相较于第一阶段，

第二阶段活动质效有了明显提升，但是通过收集分析，仍然存在
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一些问题和不足。主要表现为：

（一）思想认识不够统一。少数部门站位不高，参加活动被

动应付，将“走流程、坐窗口、优服务”活动等同于一般的参观

体验活动，没有主观查找问题的意识，或坐等转交问题。

（二）整改成效不够明显。少数部门整改措施缺乏针对性、

操作性、实效性，存在报送的整改结果已完成，实际未整改到位

的现象。

（三）资料报送不够及时。个别部门不按活动方案要求，按

时报送整改结果，数次催办才有结果。市自然资源局报送时间超

期达到一个月。

三、下步工作要求

（一）进一步提高认识。各部门要紧扣市政府办活动实施方

案要求，始终坚持以问题导向，将查找问题、整改问题、优化服

务放在首位，坚决杜绝活动形式化，切实让活动成效落到实处。

（二）进一步聚焦问题。各部门要通过“提前列、现场找、

主动问、大家说、会议提”等多种方式，进一步聚焦企业群众反

映的热点、难点和急难愁盼问题，深刻分析原因，细化整改措施，

推动改进工作，优化办事服务。

（三）进一步切实整改。各部门对转交问题要分类施策，对

立行立改的问题要限时间、见成效，对需要长期推进的要有长打

算、短安排，确保窗口工作有看得见、摸得着的变化，市行政审

批局将定期核查转交问题整改情况，核查结果纳入年度相关考
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核。

附件：第八至第十四期“走流程、坐窗口、优服务”活动发

现问题及整改情况一览表

安康市行政审批服务局

2022 年 9 月 8 日

抄送：市政府办，市职转办、营商办。
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附件

第八至第十四期“走流程、坐窗口、优服务”活动发现问题及整改情况一览表
活动

期数

参加单位

及领导

营商环境

监督员
发现问题 整改措施

整改

结果

第

八

期

国网安康

供电公司

副总经理

陈超

陕西惠家

家集团经

理刘永安

1.政务大厅窗口事项办事指南（一次

性告知单）不齐全。

目前已将 6 大类，涵盖所有用电业务事项《办理一次性告知单》在大厅窗口

摆放，向办事人免费提供。

已完

成

2.报装、过户等事项宣传推广有待加

强，窗口咨询解答作用发挥不充分。

进一步加大宣传力度，通过在电力窗口张贴温馨提示和工作人员口头提醒等

方式，告知其在办理完毕不动产过户后应同步完成用电户信息变更。

已完

成

3.与不动产登记部门协同联动机制尚

未实际落地。

在前期印发《关于试点开展不动产登记与电力过户联动办理的通知》基础上，

正在与不动产中心积极筹划，推动不动产登记系统与电力营销业务系统数据

贯通，实现“房产+电力”联合过户。

正在

推进

第

九

期

市自然资

源局统征

整治中心

主任王波

市人大代

表、安康市

中昊建设

集团有限

公司董事

长屈兰安

1.部分进驻事项缺少办事指南（一次

性告知单）。

组织局规划、确权登记、统征整治中心、江北江南分局等科室，对业务进行

再梳理，明确牵头领导、责任人、责任单位、完成时限，完善办事指南。

正在

推进

2.进驻大厅 30 项事项，上半年办件 18

件，存在办件量少、超期等现象。

召开涉及窗口办理业务的规划、确权登记、统征整治中心、江北江南分局等

科室干部职工专题会议，对窗口工作存在问题进行自查，明确整改措施。

正在

推进

3.审批后台与窗口工作联络机制不健

全不完善。

组织相关科室对照岗位职责，制定事项办理联通办法，做到即收即通知即办

理。

正在

推进

4.政务服务平台管理使用存在不足，

缺少专职系统管理员。
规范政务服务平台管理使用，明确专职系统管理员。

正在

推进

5.相关业务宣传引导不足，审前辅导

工作力量有待加强。

组织窗口人员学习考核文件、干部管理规定，落实科室对窗口人员业务培训，

做好审前辅导工作。

正在

推进
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第

十

期

市自然资

源局副局

长马新斌

市人大代

表、金川社

区支部书

记张文刚

1.因人员不足存在政策宣传、审前指

导、咨询引导等工作不到位。

落实科长带班制度，全面加大力加强窗口人员业务培训，进一步提高干部职

工的业务水平和服务能力，提升综合服务水平 。

已完

成

2.政务服务网事项与窗口办理事项信

息不准确、不一致、不完善。

印发《关于进一步优化市本级不动产登记业务审批流程、压缩办理工作时限

的通知》，统一规范申请登记申请材料，将实际办件清单时限、流程等与网

站公布内容重新梳理公示。

已完

成

3.便民措施不多，查询窗口排长队，

自助查询设备维护不及时。

印发《关于进一步优化市本级不动产登记业务审批流程、压缩办理工作时限

的通知》，简化工作流程、压缩办理时限，定期维护自助查询设备。

长期

坚持

4.窗口人员纪律不严，整体素质不均

衡，主动服务投资企业意识有待提升。

召开中心全体干部大会，组织学习政务中心考核文件及市自然资源局干部管

理规定，加强日常监督，落实分管副主任每周不定期抽查工作纪律和工作作

风，对大厅存在的问题及时处理。

长期

坚持

5.信息化程度不高，加快推进“互联

网+不动产登记”信息共享，“一窗受

理、并联办理”改革。

已邀请市电子政务办对不动产登记平台进行专题调研，制定了全市统一平台

数据库合库实施方案，预计 8 月底完成合库，让群众查询不再多跑路。年底

前完成窗口业务“一窗受理、并行办理”。

正在

推进

第

十

一

期

安康中心

城区房产

交易和物

业事务中

心主任朱

世安

陕西华康

检验检测

有限责任

公司董事

长李甲虎

1.同一事项在政务服务网和窗口告知

单上公布的申请材料不一致。

重新梳理二手房合同备案、资金监管等业务的办理时限、要件资料、办理要

求等，做到同一事项在政务服务网和窗口告知单上公布的申请材料一致。

已完

成

2.咨询导办力量不足，缺少二手房交

易环节办事流程图。

印发《关于政务中心房管业务窗口实行轮岗值周制定的通知》，自 8 月 1 日

起实行“轮岗值周”，由值班人员专项负责等候群众的业务咨询、帮办代办、

审前指导等工作，缩短群众办事等候时间。

长期

坚持

3.窗口设置及办事流程存在不规范、

办事不方便等现象。

对现有业务流程、办事要求等内容进行重新梳理，优化服务窗口设置，重新

制作业务公示牌。

已完

成
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4.信息化建设不到位，依托“智慧房

建”平台，推动网上办事。

“智慧房建”平台已于 2021 年 11 月完成与不动产登记部门推送数据接口开

发及对接，一期已于 6 月上线试运行，目前正在进行二手房历史数据的整理、

导入，以及使用前准备工作。

正在

推进

第

十

二

期

市公证处

主任李瑞

宁

安康市小

巨人产业

园开发有

限公司董

事长郝世

海

1.事项要素及办事指南存在不准确等

现象。
已完善政务服务网上的材料清单，与窗口告知单上的申请材料一致。

已完

成

2.事项办理流程不规范、不完善，未

使用一窗受理平台。
窗口已实现使用“一窗受理”平台办理业务，群众办理业务时按号排队办理。

已完

成

3.事项办理政策及流程存在宣传不到

位现象。

已采取人人参与、宣传报道、媒体投稿、全面联动等方式扩大宣传，同时窗

口进驻人员积极加强与不动产登记中心的互动协助，及时沟通、专门探讨。

长期

坚持

4.后台服务保障力量有待加强，存在

核查过程较长等现象。

已加强后台服务保障力量，抽调一名业务人员专门负责核实办事人婚姻等情

况，缩短办理时限。

已完

成

第

十

三

期

逸华天然

气公司副

总经理杨

永

安康市美

豪商务有

限责任公

司董事长

李江

1.旧燃气表换智能表需求量大，尚未

将换表业务纳入大厅窗口办理。

目前已将换表业务已纳入窗口办理，同时大力推行“互联网+”服务手段，将

卡表升级智能表业务在小区推广，同步加强微信公众号的宣传。

已完

成

2.天然气用气安全政策宣传不足。
增加安全宣传力度，每半年为工商客户提供一次免费安检，两年为居民用户

提供一次免费安检，同时为用户讲解用气小常识。

长期

坚持

3.网上办事的推广力度有待加强。
积极引导办事人关注“逸华天然气”公众号，加快实现更多线上办理事项，

让办事人员实时了解用气安全知识等。

正在

推进

4.一窗受理平台办理流程有待优化。 加强办件资料的审批流程，增加容缺受理，压缩办结时限，提高工作效率。
已完

成

5.窗口与公司后台协同有待加强。 加强与政务中心以及 12345 便民热线的沟通，互通信息，为用户做好解答。
长期

坚持
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第

十

四

期

市交警支

队副支队

长龚立

1.事项信息要素不准确，政务服务网

公布的办事指南与窗口一次性告知单

不一致。

已安排专人对事项要素进行逐一核对，对政务服务网公布的办事指南与窗口

一次性告知单进行修订。

已完

成

2.未在大厅设置自助办理机，方便群

众自助办理的程度不高。

尽快协调自助办理机入驻大厅，同时针对目前未设置自助办理机的情况，积

极引导群众下载使用“12123”APP，方便群众办理交管业务。

已完

成

3.交警专网出现故障处理不及时，群

众等待时间较长。

增强故障原因分析，进行技术排查，加强维护保障，及时处理群众反馈问题

和业务办理问题。

长期

坚持

4.网上办事政策宣传不足，群众等待

时间较长。

借助微信、微博、警邮通等平台广泛向社会发布，通过与电台连线播报实时

路况、安全提示等为群众出行提供引导。

长期

坚持

5.窗口人员管理不规范，A 岗人员请休

假时，B 岗人员未及时到位。

已组织窗口人员学习管理规范，同时要求窗口人员严格落实窗口管理制度，

杜绝空岗、漏岗等现象。

长期

坚持




